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23e réunion publique du 

Conseil d’éducation du District scolaire francophone Nord-Est 

Le mardi 09 mai 2023 – 19 h  

École Terre-des-Jeunes, Paquetville 

 

PROCÈS-VERBAL 

 

1. Ouverture de la séance  

La présidente souhaite la bienvenue aux membres du public présents et fait un tour de 

table pour présenter les membre du CED et les employés présents. 

 

2. Vérification du quorum et des absences 

 

PRÉSENCES :  

Conseillères et conseillers :  Ghislaine Foulem; Gérard Robichaud; Danny 

Comeau; Pierre Morais; Michèle Hébert; Guy 

Chiasson. 

 

Directeur général :  Marc Pelletier 

Directeur SAF :   Marc Thériault 

Responsable CRS :  Brigitte Couturier 

 

Invitée :  Isabelle Pelletier, responsable des finances et de la 

comptabilité  

 

Absences : Richard Gallant (vice-président); Nathalie Mallais 

Comeau; Marie-France Maltais, Alexandre Veilleux, 

élève conseiller. 

  

3. Adoption de l’ordre du jour 

 

MOTION 127, RÉSOLUTION 23-3 

 Le conseiller Gérard Robichaud propose 

 Appuyé par le conseiller Pierre Morais 

 

 QUE soit accepté, tel que présenté, l’ordre du jour de la réunion publique du 9 mai 

2023. 

Adoptée 

 

4. Déclaration de tout conflit d’intérêts en lien avec les points présentés à l’ordre 

du jour 

Aucun conflit d’intérêts n’est rapporté. 

 

5. Lien avec la communauté 

5.1 Forum de discussion – CPAÉ  
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La directrice d’école et la présidente du CPAÉ font une présentation de leur 

projet d’école réimaginée.  Une trentaine d’ateliers ont été offerts au cours de 

l’année, qui a été divisée en trois blocs: clavier, impro, leadership, cuisine, 

menuiserie, danse pour ne nommer que quelques-uns.  Les apprenants plus 

âgés ont aussi pu s’engager dans un atelier d’aide aux plus petits afin 

d’accompagner les plus jeunes en lecture, en mathématiques et dans d’autres 

matières.  D’ici la fin de l’année, les jeunes pourront s’inscrire à un atelier-

concours dans l’œil du dragon, où les jeunes auront la possibilité de créer une 

entreprise et d’aller chercher du financement dans la communauté.  Ils 

devront passer devant un comité de sélection formé d’entrepreneurs de la 

communauté.  L’école souhaite développer une friperie dans un avenir 

rapproché.  Les jeunes ont aussi été initiés à la robotique par l’une de leurs 

enseignantes. Un grand marché de Noël a été organisé où les jeunes ont vendu 

leurs créations. Des jeunes de l’école ont monté une pièce de théâtre, la 

famille Castello, qui sera présentée au grand public le 8 juin prochain.  La 

troupe a participé au Festival de théatre jeunesse en Acadie cette année. Le 

projet de la troupe a été reconnu par Place aux compétences comme l’un des 

10 coups de cœur retenus cette année.  Les classes ont pu bénéficier des 

sorties ICLC à la découverte de leur région.  La communauté a offert un coup 

de main au Tim Hortons lors de campagne des biscuits Sourires.  L’école a 

célébré son 40e anniversaire avec une célébration avant les Fêtes.  Chaque 

apprenant s’est vu remettre un t-shirt pour célébrer l’événement. 

 

La présidente félicite et le personnel et les membres du CPAÉ présents pour 

leur engagement dans leur projet d’école réimaginée. 

 

5.2 Présentation - Honneur au mérite du CED 

Le Conseil rend hommage à l’équipe de bénévoles de l’école Terre-des-Jeunes, 

mesdames Béatrice Chevat, Annie Ross et Érika Vautour et messieurs Rémi 

Bourque, Jacob Cormier, Jean-François Frigault et Michel Jacob pour leur 

implication parascolaire auprès des apprenants.  Ces personnes de cœur ont fait 

revivre les équipes sportives de l’école en basketball masculin, volleyball 

féminin et masculin, en soccer masculin et féminin et en mini-handball.  

L’équipe de basketball masculin de l’école s’est même rendue au tournoi 

provincial, grâce au leadership  et à la rigueur de l’entraîneur, Monsieur Jacob, 

qui est aussi concierge en chef à l’école. 

 

La présidente du CED félicite les lauréats.  Un cadre leur est remis en guise de 

reconnaissance. 

 

6. Perfectionnement du Conseil 

6.1 Retour sur le Sommet national sur l’éducation 27-28 avril 2023 

La présidente donne un résumé de la rencontre, qui s’est tenue à Ottawa, et à 

laquelle elle a participé en compagnie du vice-président, le conseiller Richard 

Gallant.  Parmi les discussions, la petite enfance, la diversité et les ayants-

droits.  
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7. Pour discussion ou décision du CED  

7.1 Cotisation annuelle 2023-2024 à la FNCSF 

MOTION 128, RÉSOLUTION 23-7.1 

  

Le conseiller Gérard Robichaud propose 

Appuyé par le conseiller Danny Comeau 

 

QUE soit accepté, par le Conseil le paiement de 10 027$ à titre d’adhésion annuelle à 

la FNCSF pour l’année 2023-2024. 

Adoptée 

 

 

8. Adoption des procès-verbaux 

8.1  Procès-verbal de la réunion publique du 11 avril 2023 – Avis de motion 

 

MOTION 129, RÉSOLUTION 23-8.1 

  

La conseillère Michèle Hébert propose 

Appuyée par le conseiller Guy Chiasson 

 

QUE soit accepté, tel que présenté, le procès-verbal de la réunion publique du 11 avril 

2023. 

Adoptée 

8.2 Suivis découlant des procès-verbaux 

Aucun suivi n’est rapporté. 

 

9. Vérification du rendement de la direction générale 

 

9.1 Nouvelles nominations 

Le directeur général annonce la nomination de madame Dianne Kenny comme 

direction de la polyvalente W.-A.-Losier pour un mandat de 5 ans.  Les  

personnes suivantes ont récemment été nommées directions adjointes pour un 

mandat de 5 ans au sein de l’organisation. 

• Madame Nicole Boudreau, polyvalente Louis-Mailloux (Caraquet) 

• Madame Dina Duguay, école Sœur-St-Alexandre (Lamèque) 

• Madame Jessica Noël, école La Relève (St-Isidore) 

9.2 Rapport de vérification des politiques – avis de motion 

9.2.1 Rapport de vérification – Gestion financière en lien avec les 

politiques : 3.3 « Budgétisation/Prévisions »; 3.4 « Gestion des 

activités financières »; 3.5 « Protection des actifs » et 3.6 

« Communication et appui au Conseil » 

 

Le directeur général présente le rapport de vérification qui touche au secteur 

des Finances en mettant en évidence comment il répond aux politiques du CED 
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visées.  Il passe en revue les rôles et les responsabilités du secteur, dont : les 

contrôles internes, le processus d’achats, y compris les achats avec exemption, 

il rappelle également les règles qui régissent l’utilisation des cartes d’achats 

ainsi que les petites caisses.  Il démontre aussi comment son équipe oeuvre à 

la responsabilisation des écoles en lien avec les achats.  

La prochaine section de son rapport de vérification est consacré au budget, 

incluant les salaires et les avantages sociaux, les frais de déplacement et 

services, le matériel et l’équipement, ainsi que les budgets par secteur.   

Dans un but d’amélioration, le GNB se dotera d’un nouveau système de gestion 

des services administratifs et financiers, le système PRO.  Tous les districts 

scolaires utiliseront ce nouveau système. 

Le conseil demande de recevoir la liste complète des achats de 50 000$ et plus. 

Les membres du CED témoignent leur appréciation du travail accompli par 

madame Isabelle Pelletier et son équipe.  Ils ajoutent aussi que les rapports 

préparés par chacun des secteurs sont très intéressants à lire et remplis de 

renseignements judicieux. 

 

MOTION 130, RÉSOLUTION 23-9.2.1 

  

Le conseiller Gérard Robichaud propose 

Appuyé par le conseiller Pierre Morais 

 

QUE soit approuvé comme étant raisonnable, le rapport de vérification Gestion 

financière en lien avec les politiques : 3.3 « Budgétisation/Prévisions »; 3.4 

« Gestion des activités financières »; 3.5 « Protection des actifs » et 3.6 

« Communication et appui au Conseil » 

 

 ADOPTÉE 

 

10. Vérification du rendement du Conseil d’éducation 

10.1 Rapport des comités 

10.1.1 Comité des finances et des infrastructures 

10.1.1.1  Budget d’exploitation du CED – rapport final au 31 mars 2023 

Sur un budget total de 162 014$, le CED totalise des 

dépenses de 155 277$. Il termine son année financière avec 

un léger surplus de 6 737$. 

10.1.1.2  Budget d’exploitation du DSFNE – rapport final au 31 mars 2023 

Sur un budget total de 133 978 131$, le DSFNE totalise des 

dépenses de 133 642 372$, ce qui se traduit par un surplus de 

333 759$. 

MOTION 131, RÉSOLUTION 23-10.1.1.2 
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Le conseiller Guy Chiasson propose 

Appuyé par le conseiller Danny Comeau 

 

QUE soit approuvé, tel que présenté, le rapport financier final du budget 

d’exploitation du DSFNE, incluant le budget d’exploitation du CED, en date 

du 31 mars 2023. 

 ADOPTÉE 

 

10.1.1.3 Projets d’améliorations aux immobilisations 2024-2025 

 

MOTION 132, RÉSOLUTION 23-10.1.1.3 

  

Le conseiller Guy Chiasson propose 

Appuyé par la conseillère Michèle Hébert 

 

QUE soit approuvée, telle que présentée, la liste des projets d’améliorations aux 

immobilisations pour 2024-2025. 

 ADOPTÉE 

 

10.1.1.4 Projets capitaux pour 2024-2025 

 

MOTION 133, RÉSOLUTION 23-10.1.1.4 

  

Le conseiller Gérard Robichaud propose 

Appuyé par le conseiller Pierre Morais 

 

QUE soit déposé à une prochaine rencontre la liste des projets capitaux du DSFNE 

pour l’année 2024-2025 

 ADOPTÉE 

 

10.1.2 Comité jeunesse 

En l’absence de l’élève conseiller, Alexandre Veilleux, la conseillère Michèle 

Hébert résume la première rencontre du Conseil jeunesse du CED. 

 

10.1.3 Comité d’évaluation de la direction générale 

Le comité doit se réunir dans un premier temps avec la consultante Mireille 

Demers, avant de rencontrer le directeur général pour partager les résultats, 

et le CED par la suite.   

 

La rencontre entre le CED et madame Demers se fera de façon virtuelle. La 

date du 5 juin à 18h00 est à confirmer.   

 

10.1.4 Rapport d’évaluation des politiques 

10.1.4.1 Politique 1.8 – Réunions du CED 
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Révision de la politique. Aucune modification apportée.  Le Conseil 

souhaite avoir une discussion sur la fréquence et le mode de 

fonctionnement des réunions de travail lors d’une rencontre ultérieure. 

 

11. Renseignements 

11.1 Rapport de la présidente 

Le rapport de la présidente a été envoyé.  Aucune question. 

 

11.2 Correspondance  

11.2.1 Lettre de la FNCSF – adhésion annuelle du 1er avril 2023 au 31 

mars 2024 

11.2.2 FNCSF – candidature pour le prix Jean-Robert-Gauthier 

11.2.3 FNCSF – bourse Paul Charbonneau 2023 

11.2.4 Lettre de la FCENB - réponse à notre invitation à rencontrer le CED 

12. Évaluation du déroulement de la réunion (tour de table) 

Les conseillers réfèrent à leur discussion sur le fonctionnement et la longueur des 

réunions.  

 

13. Parole au public et/ou correspondance reçue du public 

Aucune intervention du public 

 

14.  Levée de la réunion 

Le conseiller Gérard Robichaud propose la levée de la réunion à 21h23. 

 

 

              

Ghislaine Foulem     Marc Pelletier 

Présidente      Directeur général et secrétaire du Conseil 


